

bilan mensuel 06 Octobre 2016



Les particules désertiques à l'origine d'un épisode de pollution

Informations

- Priorité aux piétons en centre-ville : les initiatives de vos collectivités sont sur le site les bons plans pour l'air. N'hésitons pas à partager toutes les actions en faveur de la qualité de l'air!
- Quelles mesures privilégier pour améliorer la qualité de l'air extérieur ? Cette brochure du ministère de l'Environnement dresse un bilan des actions phares par secteur : industrie, transport, résidentiel, agriculture.
- Lors des Journées Techniques Nationales de l'Air (Marseille), Air PACA a signé un accord gagnant-gagnant avec le concepteur de micro-capteurs du groupe TERA.
- 16 plaintes pour « nuisances olfactives »: 11 à Grasse dont 9 concernant la station d'épuration, 2 à Auribeau/Siagne, 1 à Carros, 1 à St-Jeannet et 1 à Chateauneuf-Grasse liée au brûlage de déchets verts.
- Publications récentes : Synthèse 2015 en PACA, analyse des Particules Ultra Fines et du Black Carbon septembre, Lettre <u>odeurs 3^{ème} trimestre</u>, <u>le bilan 2015 de la qualité de l'air en France (Ministère)</u>.
- Découvrez les dernières actualités et chroniques du site internet d'Air PACA : les initiatives pour diminuer la pollution liée au trafic urbain, quand la pollution particulaire bouleverse les prévisions et ... notre ADN, 500 escales annuelles sans fumées au Port de Marseille, quand Air PACA traque les particules des incendies d'août

Dégradation de la qualité de l'air en fin de mois

La qualité de l'air a été essentiellement bonne en octobre sur le département.

Toutefois la dernière semaine, les indices se sont dégradés, allant de moyens dans le Haut-Pays, à médiocre pour le Moyen Pays. Sur le littoral, la qualité de l'air a même été mauvaise, le 26 octobre, jour de l'épisode de pollution aux particules désertiques.

Le principal polluant responsable des indices reste l'ozone dans le Mercantour, la Vallée de la Roya et le Parc Naturel Régional des Préalpes d'Azur. Les particules fines sont majoritaires dans l'agglomération niçoise et le Pays des Paillons.



* données issues du modèle <u>AIRES</u>

Un épisode de pollution

Un épisode de pollution a été relevé le 26 octobre. Le taux moyen journalier de particules fines dans l'air a dépassé le seuil de 50 μg/m³/24h atteignant un maximum de 63 μg/m³, à Nice. Ce jour, la qualité de l'air mauvaise concernait 340 km² du département et plus de 70 % de la population (754 000 habitants).

Cet épisode est dû à un apport de particules désertiques, observé également sur les Bouches-du-Rhône et le Var (voir communiqué de presse).

Dans le cadre des prévisions quotidiennes, une procédure préfectorale d'information-recommandations à la population a été activée sur les Alpes-Maritimes afin d'alerter préventivement du risque de pollution.

26 octobre

Maxima journalier en particules le 26/10/2016, visualisez la carte régionale

Que faire lors d'un épisode de pollution? Retrouvez ici tous les bons gestes

Les bilans mensuels des territoires sont disponibles à la rubrique publications sur www.airpaca.org. Si vous souhaitez vous abonner ou vous désabonner, contactez-nous en cliquant ici.



www.airpaca.org